

ÉLettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°5

30 juin 2024

*Pas de pause estivale pour nos dépenses !
Merci de fidéliser votre offrande.*

MOT DU PASTEUR

Les Béatitudes : une recette du bonheur selon Jésus

Malgré un printemps maussade et pluvieux nous voici en été. L'été est une saison appréciée par beaucoup de monde. C'est le temps des vacances, le temps des retrouvailles en famille, un temps propice pour faire ses activités préférées. Pour certains aller marcher dans nos belles Pyrénées, ou encore plonger dans un bon roman ou dans l'eau de l'Atlantique (le plus proche pour nous) ou d'une piscine. Tout semble plus agréable en été ... le bonheur semble être à portée de main. Un bonheur qui se doit d'être partagé sur les réseaux sociaux.

En été, il est peut-être plus facile d'être « Heureux » comme notre société de consommation nous invite à le faire ... comme s'il y avait de nos jours un impératif implicite au bonheur !

Et si ce n'est pas le cas, merci d'être discrets avec nos états d'âme ... en particulier lorsque nous sommes tristes. Un bon exemple à mes yeux est celui du deuil qui se doit d'être le plus court possible, ou du moins invisible.

Mais que nous dit Jésus à propos du Bonheur, d'être heureux ? Est-ce vraiment la même chose ?

Il y a dans le Nouveau-Testament, un enseignement de Jésus qui par huit fois nous invite à être heureux : il s'agit du très beau texte des Béatitudes en Matthieu 5. Les Béatitudes sont placées au début du Sermon sur la montagne, long enseignement de Jésus destiné à une foule nombreuse.

Les béatitudes, le refus d'une vision mortifère de la vie

L'un des premiers enseignements des Béatitudes pour moi, c'est que Jésus vient nous dire que son enseignement, l'Évangile, n'est pas une parole de mortification, ni une invitation à la souffrance pour gagner le salut, mais au contraire une parole de vie, de bonheur et de joie.

Mais Jésus sait aussi que la vie n'est pas toujours facile, que la vie est un long chemin avec son lot d'épreuves, de difficultés où l'idée de bonheur est alors absente.

Ainsi il y a quatre béatitudes « positives » (être humble, miséricordieux, artisan de paix et avoir un cœur pur) qui sont mélangées à quatre béatitudes qui semblent au premier abord négatives et renvoient à un manque (la pauvreté, pleurer, avoir faim et soif, être persécuté). Par cette alternance entre la joie et la tristesse, Jésus le Ressuscité vient nous dire que la vie est toujours plus forte que la mort. Grâce à son compagnonnage l'adversité de notre condition humaine peut devenir aussi source de vie, de joie. C'est une autre façon de parler de la « résurrection » qui n'est pas seulement une promesse, une espérance après notre mort mais qui peut se vivre dès aujourd'hui d'une rencontre avec le Christ Vivant.

Les béatitudes, une invitation à nous mettre en marche !

André Chouraqui, qui a fait une traduction toute personnelle de la Bible, la plus proche possible de la pensée hébraïque, a fait le choix de traduire « heureux » (dans les Béatitudes) par « en marche » car en hébreu le

mot « *heureux* » vient du verbe qui signifie « *être debout, en marche* ». Ce choix de traduction est un élément qui m'aide à croire que « être heureux » est en lien avec la Résurrection du Christ. Malgré des difficultés de la vie, malgré les larmes, malgré la souffrance nous pouvons « être heureux » non pas dans une attitude mortifère mais parce que nous croyons que nous pouvons grâce à Dieu nous relever lorsque la vie nous fait tomber (en grec le mot résurrection veut dire « se relever »). Pour reprendre la traduction d'André Chouraqui, « être heureux » c'est faire le choix de se laisser remettre debout par le Christ, accepter de prendre la main qu'Il nous tend lorsque nous sommes à terre, afin de continuer notre chemin, afin de nous remettre en route.

Ainsi le bonheur et « être heureux », sont pour moi deux attitudes différentes. Car si le bonheur est parfois absent de nos vies, nous pouvons avec l'aide de Jésus et des Béatitudes choisir la vie, continuer à marcher malgré tout ... faire le choix d'être heureux car nous ne sommes pas seuls, Dieu est avec nous.

Marie Vialard



ECHOS

Journée consistoriale à Lanepplà

Le 9 juin, malgré une météo peu engageante, nous étions une bonne centaine à la Maison pour tous de Lanepplà : cent personnes venues de tout le consistoire ainsi qu'une petite délégation d'Espagnols venus d'Aragon et la déléguée régionale de la Fédération de l'Entraide Protestante. Le culte était centré sur la diaconie et l'offrande a été versée à l'Association d'Entraide Protestante du consistoire. Le culte à plusieurs voix présidé par le pasteur Stéphane REMY, accompagné par un trio énergique de musiciens, s'est conclu par un service de Sainte-Cène qui a vu la formation d'un cercle géant tout autour de la salle. Que cela fait du bien de se sentir moins petits !

Après le déjeuner les participants se sont rassemblés pour un quiz très disputé, aussi joyeux que fraternel, animé par Isabelle Bousquet, présidente du consistoire, et Nina de Lignerolles, déléguée de la FEP. Ce quiz portant évidemment sur l'entraide a permis de rafraîchir nos connaissances sur la Bible, sur la diaconie, et bien

sûr sur la FEP. Merci à elles et à tous ceux qui se sont déplacés jusqu'à ce petit coin du Béarn. Et un merci spécial pour la paroisse de Bellocq-Salies-Sauveterre qui nous accueillait !



Culte à Baigts-Baptême de Cèlestine



Dimanche 16 juin 2024 par un temps radieux, le petit temple de Baigts accueillait environ 25 personnes, paroissiens d'Orthez, de Lagor et même d'ailleurs à l'occasion du baptême de la petite Cèlestine Laplace. Le temple semblait avoir rajeuni grâce à la décoration florale d'Almerinda, la maman de Cèlestine et aux bougies qui illuminaient l'atmosphère.

Notre pasteur avait centré son sermon sur deux paraboles (Mt. 13. 44-45) illustrant le Royaume de Dieu : celle du trésor caché dans un champ trouvé par un homme qui vend tout ce qu'il possède pour pouvoir l'acheter et celle du marchand qui cherche de belles perles et, en ayant trouvé une magnifique, vend tout ce qu'il a pour



pouvoir l'acheter. Le message s'adressait bien sûr à cette petite fille venant d'être baptisée et qui semblait très bien l'écouter.

Le culte se termina par le chant « Evenou shalom aléhem » et même par une ronde menée par notre pasteur et les trois enfants Laplace auxquels se joignirent plusieurs paroissiens !

Un verre de l'amitié pris devant le porche clôtura cette belle matinée. Tous nos vœux accompagnent Cèlestine et les siens sous le regard bienveillant de Dieu.

Anne Wolfram



MOT DE LA TRESORIERE

Grâce à votre générosité, nous avons pu sans souci depuis le début de l'année, honorer nos engagements vis à vis de la Région, du consistoire et nos factures courantes. Un grand merci à toutes ces personnes qui participent à la vie financière de la paroisse. Mais nous avons besoin de tous les protestants ou non protestants pour renforcer ce petit groupe de donateurs et continuer la mission de répandre la parole de l'Évangile. Il n'est pas nécessaire de donner beaucoup, un petit peu chaque mois et cela suffira. « Il n'y a pas de gros don, il n'y a que des dons ».

A la fin de ce mois-ci les travaux de peinture du plafond du temple suite au dégât des eaux du printemps 2023 vont commencer.

Pour profiter des échafaudages des peintres nous avons envisagé le remplacement des luminaires du temple qui grillent les uns après les autres et dont nous avons parlé lors de l'assemblée générale. Nous avons contacté 3 entreprises : société Bazile devis de 3 244€, entreprise Dandieu Bernard devis de 5 127€ et EEGRG devis de 2 913€).

Après les fortes pluies des 8 et 9 juin, nous avons visité les combles du temple et avons malheureusement relevé des fuites au niveau de 3 lucarnes. Nous devons donc les faire vérifier par le charpentier. Au mois de novembre 2023 nous avons fait chiffrer ce nettoyage qui s'élevait à 1 056€. A ce moment-là, nous avons temporisé mais aujourd'hui nous ne pouvons plus reculer.

Pour le chauffage, nous attendons le 4 juillet date de passage de l'expert en assurance pour savoir si nous aurons une prise en charge de l'assurance suite au dégât des eaux sur le chauffage actuel. Nous avons 2 options de nouveau chauffage : les tapis chauffants au sol qui sont très chers et dont l'entretien est difficile. Nous les avons vus à l'église de Sauveterre où ils satisfont tout le monde alors qu'à Artix, les paroissiens n'étant pas satisfaits, ils ont été remplacés il y a 5 ans par des lustres radiants électriques. C'est notre deuxième option. Nous avons visité l'église de Maslacq où ce type de chauffage fait l'unanimité tant sur le plan du confort que sur les économies d'énergie. Nous avons contacté 3 sociétés, mais toutes n'ont pas encore répondu.

Comme vous voyez, il y a beaucoup de travail, nous allons avoir encore plus besoin de vous et de vos contributions pour l'entretien du temple.

Merci de soutenir votre Église. **Je choisis de donner**
Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
 IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC :
 POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Mireille Dufau

*****Dernière minute*****



Je remercie chaleureusement l'équipe de 11 personnes que s'est mobilisée pour déplacer les bancs du temple vendredi matin avec tellement d'ingéniosité et de volonté que ce travail qui nous semblait « pharaonique » a été exécuté en 1h30.

Mireille Dufau

QUOI DE NEUF ?

Le temple en travaux



Enfin la conclusion de longs mois de tractation ! : la peinture du plafond du temple va se dérouler pendant le mois de juillet. Le temple sera donc indisponible pendant cette période mais nos frères de l'Église Évangélique Libre nous offriront l'hospitalité de la chapelle en cas de besoin.

Nous espérons mettre à profit ce temps de fermeture pour refaire l'éclairage du temple (voir plus haut).

Carnet rose

Le conseil presbytéral a la joie de vous annoncer la naissance de 2 sites sur les réseaux sociaux.



Facebook : [egliseprotestanteunie D'orthez](https://www.facebook.com/egliseprotestanteunieD'orthez)



Instagram : [egliseprotestanteuniedorthez](https://www.instagram.com/egliseprotestanteuniedorthez)

Il est régulièrement alimenté de photos, textes bibliques, récits d'événements passés et à venir. A signaler aux plus jeunes d'entre vous ! Jeunes d'esprit évidemment ... !

Musée Jeanne d'Albret

Nouvelle exposition à partir du 29 juillet jusqu'au 22 septembre : « Adour, d'eau et d'hommes ».

Et jusqu'au 12 juillet « Prendre racine, exil des hommes et des plantes ».

Actualité à suivre en ligne sur <http://www.museejeannedalbre.com> ou par téléphone au 05 59 69 14 03. Et n'oubliez pas de renouveler votre adhésion et d'entraîner avec vous de nouveaux adhérents !

Nouvelles de l'EEL

Les séjours de vacances à "Vers les cimes" débutent le 17 juillet. Il reste encore des places à :

- "**Vacances Pour Tous**" avec Benjamin Turrillo du 11 au 18 août.

- **Colo (6-11 ans), camp préados (12-14 ans) et séjour musique** (12-17 ans) du 21 au 28 août.

- "**Parenthèse au Val d'Azun**" avec Valérie Duval-Poujol du 9 au 13 septembre

verslescimes.fr

Danièle Cazalis

Concert au temple



Le mercredi **21 août** à 20h30, nous pourrons entendre Dominique Aubert, organiste à Bagnères de Bigorre et à Lourdes, dans des œuvres de la famille Bach.

Ce concert est conditionné par l'accessibilité du temple et de l'orgue, c'est à dire peinture terminée et éclairage fonctionnel. Se renseigner.

Fête d'Eglise



Retenez la date du dimanche **29 septembre** : culte de rentrée, installation du nouveau conseil presbytéral et fête d'Eglise à Salles-Mongiscard. Précisions dans la prochaine lettre paroissiale.

CALENDRIER



Cultes à Lagor

Suspendus pendant l'été ils reprendront le **21 septembre** à 18h30.



Acat

16 septembre à 10h30 à la salle basse.



Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx

17 septembre à 10h30 à la salle paroissiale catholique de Mourenx.



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale

6 septembre à 9h30

Les incontournables

- mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte si possible suivi d'un repas partagé).

DANS NOS FAMILLES

Naissance : Margot ROSSIER, petite-fille de Myriam et Alain chez Jérémie.

Baptême : Célestine LAPLACE

Mariage : Marie, petite-fille d'Annie GAGNIER et Sékou.

Décès : Jean-Paul LESPINASSE ; Charles LÉVÊQUE, époux de Viviane.

Nous partageons les joies et les peines de tous.

Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés.

Prochaines lettres les 08/09 ; 20/10 ; 24/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Puyanne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21



Site internet : www.orthez.epudf.org

Mention RGPD : Vous pouvez par tout moyen nous signifier que vous ne souhaitez plus recevoir d'informations de notre part.

Nous supprimerons alors toutes vos données de notre liste d'envoi conformément au règlement N°2016/ 679 du 25 mai 2018 sur la protection des données.